

HOMÉLIE

Le passage de l'évangile de St. Luc que nous venons d'entendre marque un tournant décisif dans la vie et le ministère de Jésus. Il quitte la Galilée où il a commencé sa prédication et fait des miracles, et se met en route vers Jérusalem, malgré les dangers, et les menaces des Grands Prêtres qui veulent l'arrêter. La traduction actuelle du texte nous dit qu'il prend la route «le visage déterminé» ; l'expression originale du texte se traduit en fait par «il durcit son visage», qui est une expression juive pour traduire la volonté farouche d'aller jusqu'au bout de la route, malgré les obstacles, les difficultés ou les menaces. De plus, au lieu de prendre la route du bord de mer, ou celle de la vallée du Jourdain qui, toutes deux étaient plus sûres, il prend directement la route qui traverse la Samarie, une province considérée comme hostile vis à vis des juifs qui allaient prier à Jérusalem. Effectivement, quand les apôtres vont en avant pour préparer la venue de Jésus dans un village, les habitants refusent de recevoir Jésus chez eux. Jacques et Jean (surnommés les fils du tonnerre !) proposent alors à Jésus de faire tomber sur eux le feu du ciel pour les punir. Mais Jésus les réprimande vivement et ils poursuivent leur marche vers un autre village.

Saint Luc place ici 3 rencontres de Jésus sur ce chemin vers Jérusalem. Tout d'abord un homme, plein de bonne volonté, qui propose à Jésus de le suivre «partout où tu iras». Jésus lui explique alors que ce n'est pas si simple, qu'il n'a pas de maison, ni d'endroit pour se reposer.

Un peu plus loin, c'est Jésus qui prend l'initiative d'interpeller un autre homme en lui disant : «Suis-moi», et cet homme trouve une bonne raison pour refuser l'invitation à suivre Jésus : «Permetts-moi d'aller d'abord enterrer mon père.» La réponse de Jésus est incompréhensible humainement : «Laisse les morts enterrer les morts».

Enfin, un autre homme se présente qui aimerait aussi suivre Jésus, mais qui aimerait prendre le temps de faire ses adieux à sa famille... et Jésus lui répond par un dicton connu aussi chez les grecs : «quiconque met la main à la charrue puis regarde en arrière, n'est pas fait pour le royaume de Dieu.»

Saint Luc a sans doute voulu noter ces rencontres pour nous rappeler qu'il n'est pas toujours facile de se décider à suivre le Christ, mais que, une fois qu'on a pris la décision, il faut s'y tenir et continuer d'avancer malgré les obstacles et les difficultés. La vocation d'Élisée, que nous que nous avons entendue dans la première lecture, nous donne la même leçon. Dieu avait demandé au prophète Élie de consacrer Élisée comme son successeur en tant que Prophète et, quelques mois plus tard, Élisée qui se sent vieillir pense que le temps est venu. Élie va donc trouver Élisée qui est en train de labourer son champ et, sans un mot, lance son manteau vers lui ; ce dernier comprend bien le geste mais implore Élie de lui laisser le temps de faire ses adieux à sa famille avant de le suivre, mais Élie lui dit : «Je n'ai rien fait». Élisée comprend alors que le moment est venu d'accepter : avec les bœufs de l'attelage, il va offrir un sacrifice à Dieu, et suivre Élie ; il continuera de se former à ses côtés jusqu'à ce que Élie soit emporté dans les nues du ciel, et il deviendra le prophète respecté par tout le peuple d'Israël.

Que le Seigneur nous aide nous aussi à bien réfléchir à notre manière d'être fidèles à nos engagements et à notre baptême, malgré les soucis, les difficultés et les imprévus que nous devons quelquefois affronter ; Le Seigneur, lui, est fidèle et il reste toujours à nos côtés pour nous guider et nous encourager.

Amen.

Père Jean-Marie LESBATS



FEUILLE DOMINICALE

du 26/06/22 au 03/07/22

ORDINATIONS SACERDOTALES : Clément, Charles et Basile
Dimanche 26 juin - 16h à la cathédrale St André

PRÉPARATION LITURGIQUE

DOMINICALE

Mercredi 29 juin 20h30

À St JMV (salle HLA)

Programme complet et actualités
sur le site internet de la paroisse
<http://paroisse-pessac.fr>

ATELIER VITRAIL

pour les enfants

Samedi 2 juillet de 9h30 à 12h30

Église St Martin

ADORATION, ÉCOUTE

et RÉCONCILIATION

Dernier mercredi avant l'été
De 18h à 19h à l'église St Martin

NUIT DES ÉGLISES

Église St Martin à 20h

Le 1^{er} et 2 juillet

Voyage dans la nuit
à la lumière des bougies

Renseignements :

Alexis DUVILLE : 06 38 74 04 59

Dominique MOUSSOURS : 06 41 83 32 07

DIMANCHE PROCHAIN

Samedi 2 juillet

- 18h30 à St JM Vianney

Dimanche 3 juillet

- 9h30 à St Jacques

- 11h à St Martin

FÊTE DES ASSOCIATIONS

DE PESSAC

Samedi 10 septembre

Place du centre ville

Avec la participation de notre nouvelle
association « Culture, Patrimoine et
Vivre Ensemble à Pessac »

FÊTE DE LA RENTRÉE

DU SECTEUR PASTORAL

Dimanche 2 octobre

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>
Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

Chers frères et sœurs, l'année scolaire conditionnant nos vies de famille se termine ! L'été va permettre les retrouvailles, ces temps qui resteront gravés dans la mémoire surtout des plus petits.

Nos souvenirs d'enfant gardent une magie inégalée, comme si la bonté des personnes, la joie des instants étaient d'une intensité indélébile. On le sait : nos personnalités se construisent dans l'enfance. C'est dans ces premiers moments vécus que se tissent la force qui vient de l'amour, mais aussi la fragilité qui vient de l'abandon...

En effet, si la Parole est un don précieux nous permettant de faire des expériences dont nous prenons conscience et d'acquérir de celles-ci des savoirs, c'est la vie vécue qui prime pour façonner en nous les raisons de vivre et d'aimer. On apprend à aimer en étant aimé ! Il ne suffit pas de prêcher l'amour, la parole seule ne peut le faire jaillir. Il faut donner, montrer de l'amour autour de soi.

C'est bien la leçon que nous donne Jésus en cette fête que nous célébrons chaque deuxième vendredi après Pentecôte, celle du Sacré Cœur de Jésus. La peur de l'enfer et la culpabilité du péché ne sont pas les voies de la conversion du cœur. Tout au plus peuvent-elles nous garder du pire... La conversion du cœur ne s'accomplit que par attraction : « Et moi une fois élevé de terre j'attirerai à moi tous les hommes » dit Jésus dans l'évangile de Jean pour évoquer le don de sa vie sur la croix. Regardons Jésus qui se donne pour nous, qui prend tout sur lui. Dans la croix, Jésus nous permet de faire l'expérience de son infinie tendresse et miséricorde. Encore faut-il prendre le temps de le regarder, de l'écouter, de s'arrêter, de le laisser murmurer ses mots d'amour à nos cœurs...

Cet été, par la lecture d'un livre spirituel ou de l'évangile, par la prière en pleine nature ou chez soi, par l'adoration du St Sacrement qui nous met au rythme du battement du cœur du Seigneur, sachons entretenir des moments d'intimité précieux avec Jésus, afin qu'ils s'inscrivent en nous comme autant de raisons, demain, d'aimer et d'espérer.

Père Frédéric-Marie LAUROUA



LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du premier livre des Rois : 1 R 19, 16b.19-21

PSAUME : Ps 15 (16), 1.2a.5, 7-8, 9-10, 2b.11

R/ Dieu, mon bonheur et ma joie !

Garde-moi, mon Dieu :
j'ai fait de toi mon refuge.

J'ai dit au Seigneur : « Tu es mon Dieu !
Seigneur, mon partage et ma coupe :
de toi dépend mon sort. »

Je bénis le Seigneur qui me conseille :
même la nuit mon cœur m'avertit.
Je garde le Seigneur devant moi
sans relâche ;
il est à ma droite : je suis inébranlable.

Mon cœur exulte, mon âme est en fête,
ma chair elle-même repose en confiance
tu ne peux m'abandonner à la mort
ni laisser ton ami voir la corruption.

Je n'ai pas d'autre bonheur que toi.
Tu m'apprends le chemin de la vie :
devant ta face, débordement de joie !
À ta droite, éternité de délices !

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Galates
(Ga 5, 1.13-18)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc : Lc 9, 51-62

**« Parle, Seigneur, ton serviteur écoute ;
Tu as les paroles de la vie éternelle. »**

INTENTIONS DE PRIÈRES

OBSÈQUES

Eric PERRAUDIN - Maurice CARRERE
Jeanne HOSTEINS - Jean-Paul BOUYGUE
Michel MEOT

BAPTÊMES

Léonie MARCOUX
Eve DA SILVA

MESSES DEMANDÉES

Samedi 25 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney

Famille SOLÈRE-DELBRAYELLE

Dimanche 26 - 9h30 à St Jacques

Pour le repos de l'âme de Marcel REY